



## HERVÉ FÉRON

MAIRE DE TOMBLAINE

# Il fait son festival

**A**h, Hervé Féron ! Le personnage est entier, contrasté, fougueux, passionné animé par l'envie d'avancer et d'être différent. Il est aussi le présentement comme l'autre du local, tout court et canonne lors des séances du conseil de Métropole. Ils ont tout faux. La vérité, c'est que le maire de Tomblaine n'en pas dans le classicisme assuré et la pensée unique.

Qui ne l'aurait pas vu ? Bien malin qui ferait le rôle d'un « Maïs on terre » pour définir le personnage qui fait en permanence le grand écart entre le bagarreur dans les débats politiques et la façon bienveillante dont il se comporte avec ses administrés. Pour nous, il a un côté écorché vif qui tient sans doute à sa volonté de faire de la vie un véritable spectacle au sens littéral du terme.

Ne croiez pas qu'il prend la vie publique pour un théâtre où il faut faire

Le maire de Tomblaine est le pivot, la poutre maîtresse du Festival AUX ACTES CITOYENS qui se déroule du 25 mai au 1<sup>er</sup> juin dans sa commune.

cliquer la réplique qui cingle ou lâcher la phrase d'une féroce ironie qui poignarde. Lui est vraiment issu du milieu artistique dont il garde la culture et le goût. Ce qui explique pourquoi il concilie avec honneur l'organisation et la gestion locale du festival avec une volonté dans laquelle il répond en veillant à la programmation du Festival Aux Actes Citoyens qu'il a fondé et dont on peut dire, sans l'entraîner au trop de compliments, qu'il en est la pièce maîtresse. « Je l'ai créé. J'en ai été le président pendant dix ans. Élu maire, j'ai quitté le conseil d'administration mais comme je connaît ce métier, je suis son ancien d'Europe 1 et j'ai été élu délégué au festival dans ce domaine, j'ai été bombardé diverses fois artistique bêtement. Je suis l'interlocuteur des artistes, je travaille à la programmation

et lorsque les contacts sont sur le point d'éclater, caisse je reviens vers l'association qui valide mes choix. J'ai toujours défendu l'idée qu'un maire ne doit pas s'occuper de programmation culturelle, mais on est une petite ville, on a un festival énorme et pas les moyens de payer un directeur des affaires culturelles. »

Pour lui, le théâtre est un art collectif. Voir les bénévoles s'activer, se

multiplier pour penser et planter le décor de ce qui sera le cadre du jeu entre illusion, fiction et réalité, le ravit. « C'est un seul projet de terrasse. Je suis très investi mais il y a de très nombreux bénévoles, des personnes indispensables qui bougent autour de nous. »

Hervé Féron adore ces moments complices où la camaraderie abat la barrière entre le maire et ceux qui

participent avec lui à la mise en place du festival. « C'est un événement traitable sur l'exigence et abordable dans sa manière de diriger les opérations. Au fond il se révèle tel qu'il est, concentré sur l'objectif et tout heureux de pouvoir exécuter plusieurs choses à la fois. » Cette année dès l'ouverture des révélations on a eu beaucoup de demandes, mais aussi des départs partiels complets. On va avoir du mal à gérer ça», s'inquiète Hervé Féron qui sait bien qu'avec l'aide de ceux qui l'entourent, il réglera les problèmes à coups d'énergie physique, d'imagination, d'écoute et d'attention.

La question vient de là. De ce qui est différent qui fait la spécificité du festival où se mêlent amitiés et talents, audace et curiosité, fidélité et

l'urgence est de prendre son temps mais aussi de prendre une partie de l'âme du festival ? Si un jour la manifestation était récupérée par le Grand Nancy elle perdrait sa force et son dynamisme, le verrait plutôt la possibilité de décentraliser un ou deux spectacles dans de grands théâtres à Nancy.

Il attendra cette éventualité pour prendre corps. Il n'y aucune bonne raison de quitter Tomblaine où Franck Leboeuf, image facile, donnera le coup d'envoi du festival. « C'est le parrain. »

Certains qui rêvaient peut-être de Pierre Arditi, de Michel Seznec, le sont aussi. Hervé Féron, les a tous contactés mais ils n'étaient pas libres, vont faire la mosse. « Franck Leboeuf est disponible, il est compétent, il est compétent et il a aussi gagné la coupe du Monde de foot. C'est un homme très populaire. Il faut besoin que le parrain soit sympa. On s'est parlé, il est parti. C'est un choix très bien pris. »

On ne pouvait pas clore cet entretien sans poser le pied sur le terrain politique. Là aussi le père fondateur d'Aux Actes Citoyens peut servir de modèle. Il a aussi gagné la coupe du Monde de football. C'est un homme très populaire. Il faut besoin que le parrain soit sympa. On s'est parlé, il est parti. C'est un choix très bien pris. »

pour les européennes. Il apporte son soutien à la liste du PCF dont Ian Brossat est le chef de file. « Je suis en désaccord profond avec la politique menée par Emmanuel Macron. Le grand débat a été une grande récupération, le résultat du grand débat n'a rien donné. Je vais essayer de faire mieux. Je vais essayer de faire mieux pour nous afin d'éviter la victoire du Rassemblement national. J'ai peur de l'abstention et des extrêmes. Je suis pour la participation aux partis de gouvernement, je ne combatte pas le PS mais je crois qu'il est près à repartir dans ses travers. Je suis pour la participation des citoyens pour exister grâce à ces relations simples et authentiques. Il y a aussi la dynamique locale qui compte beaucoup. »

Des idées merveilleuses émergent à Tomblaine où le projet s'est bâti, développé. L'œuvre peut-elle se transposer, se greffer dans des salles plus grandes et hors du berceau original où l'histoire s'est construite ? Sur ce point

Pierre Tarbo